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Операция "Денежное дерево": мэрия Улан-
Удэ назначила главным озеленителем
чиновника-"карателя"
В августе 2024 года жители Улан-Удэ узнали, что судьбой зеленых насаждений в их городе теперь будет
руководить не специалист в области ботаники или ландшафтного дизайна, а экономист Светлана Григорьева,
известная в городе как чиновник с многолетним опытом управления административными процессами, в том
числе связанными с наложением штрафов на горожан и бизнес. Сомнительно, что человек, привыкший карать
рублем, сможет успешно руководить высадкой деревьев и кустарников.

Скорее тополь на Луне вырастет, чем мэр Игорь Шутенков порадует улан-удэнцев кадровым решением.
Новость вызвала бурную реакцию среди горожан, обеспокоенных тем, что назначение Григорьевой может
оказаться очередной ступенью в укреплении коррупционной вертикали, которой славится городская
администрация.

Смогла нарастить
ресницы – нарастит и
газон в городе

Согласно официальному пресс-релизу, Григорьева работает в муниципальных органах власти с 2001 года.
За это время она успела поработать на различных должностях, в том числе руководила стартом нацпроекта
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по благоустройству дворов в столице Бурятии. Она окончила Российский государственный гуманитарный
университет по специальности «Экономика и управление на предприятии». Позже прошла курсы
профессиональной переподготовки, но вряд ли это может компенсировать отсутствие профильного
образования и опыта работы в сфере озеленения.

На первый взгляд, назначение Григорьевой на должность главы МБУ «Городское лесничество» выглядит
необъяснимым. И почему именно сейчас, в августе, а не весной, в начале посадочного сезона? Видимо, чтобы
успеть освоить выделенные на высадку деревьев оставшиеся бюджетные миллионы до конца года. А то, что
саженцы погибнут с наступлением холодов, — так это будет уже проблема 2025 года и нового транша
из городской казны.

Экономист по образованию, она последние годы занималась вопросами административного контроля
и штрафов, далекими от того, чтобы считать ее экспертом в области озеленения. То есть ее опыт в городской
администрации как раз связан с управлением потоками денежных средств и распределением
административных наказаний.

Кстати, свой пост в управлении дама совмещала с не менее одиозным проектом: благоустройством улан-
удэнских дворов по нацпроекту «Комфортная городская среда». И тут, как говорится, было где развернуться
предприимчивому руководителю. Миллионные суммы на освещение, скамейки и урны — хватило всем
приближенным к мэрии подрядчикам: «Инвестстрой»,«АСТ-групп», «Байкалстрой-1» и другим. Судя по
последним данным Генпрокуратуры РФ, при реализации нацпроектов в 2024 году похищено более трех
миллиардов рублей в различных регионах страны.
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Заммэра Сергей Гашев
представляет нового
«лесничего» Улан-Удэ

Большую часть карьеры Григорьева провела в кабинетах городской администрации, занимаясь бумажной
работой и распределением штрафов. Вряд ли за это время она успела досконально изучить особенности
городской флоры и принципы грамотного озеленения. По имеющейся информации, также Григорьева тесно
связана с рядом сомнительных коммерческих структур.

Так, в августе 2020 года в Улан-Удэ была создана полумуниципальная управляющая компания ООО «Мой
комфортный дом» (ОГРН 1200300005927) с уставным капиталом всего десять тысяч рублей. Учредителем
выступило некое физическое лицо, которому принадлежит 40% уставного капитала, а остальные 60% — МУП
«Водоканал». Обычная практика, если бы не одно но — этим физическим лицом оказался близкий друг семьи
Григорьевой Евгений Александрович Эргардт.

Примечательно, что основным видом деятельности индивидуального предпринимателя Эргардта являлась
«Торговля розничная пивом в специализированных магазинах». Но какое отношение торговец пивом имеет
к управлению многоквартирными домами? Скорее всего, он просто номинальный владелец, за которым стоят
совсем другие люди из городской мэрии.

Администрация города активно помогала новой управляющей компании, оказывая давление на старые УК
и вынуждая их передавать дома под управление фирмы «пивного короля». При этом жителям обещали
проблемы в случае отказа от смены управляющей компании. Постепенно компанию сделали полностью
коммерческой.

Сейчас она фактически принадлежит Евгению Эргардту (его доля 80%, оставшиеся 20% принадлежат ООО
«Ремонтобслуживаниесодержание», одним из владельцев которого является сам Эргардт). В 2023 году
организация получила выручку в сумме 5,6 миллиона рублей, что на один миллион больше, чем в 2022 году.
УК управляет домами в «козырных» районах города по улицам Борсоева, Ключевской и Смолина.

Возвращаясь к теме озеленения, стоит отметить, что ситуация в этой сфере в Улан-Удэ давно вызывает
тревогу у горожан. Так, по словам мэра Игоря Шутенкова, приживаемость саженцев в городе составляет всего
40-42%. При этом еще недавно чиновники комитета городского хозяйства бодро рапортовали о стопроцентной
эффективности программы «Зеленый город». Что изменилось? Возможно, дело в том, что летом 2024 года
в природоохранную прокуратуру поступило заявление с просьбой проверить эту самую эффективность.
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Жители
города

в комментариях под новостью о назначении нового ответственного за озеленение активно делятся своими
наблюдениями (орфография и пунктуация сохранены):

• «У нас в городе слишком коротко траву косят, в такую жару и под палящим солнцем такой "газон" сразу
превращается в пожухшую траву. Нельзя что ли подлиннее чуток оставлять, зачем прям под корень всю
траву косить?»;

• «Все, что было посажено в рамках шутенковской программы "Зеленый город" уже уничтожено
и выкошено. Начинаем по новой! Московские чиновники пилят на бордюрах, а улан-удэнские — на деревьях»;

• «Вырубили ильмы, которые сами везде росли и не требовали полива. И выкосить их не так просто.
Но справились. Выкорчевали».

Эксперты отмечают, что проблема не только в недостаточном уходе за зелеными насаждениями,
но и в системном подходе к озеленению города. Вместо того чтобы привлекать профессиональных
ландшафтных дизайнеров и дендрологов, власти города предпочитают действовать по старинке: выделять
деньги на посадку заранее обреченных деревьев, которые гибнут из-за отсутствия должного ухода.

При этом на благоустройство тратятся немалые суммы. Так, на главной площади Советов планируют
установить стену с цветочной аркой стоимостью почти пять миллионов рублей. И это накануне заморозков.
Неудивительно, что многие горожане возмущены таким расточительством. Страшно представить, что ждет
Улан-Удэ, если взятый мэром курс на «озеленение своих» будет продолжен. Вместо цветущих парков
и скверов улан-удэнцы рискуют получить унылые пни и чахлые прутики. Вместо здоровой экологии —
отмывание бюджетных денег на бесконечных компенсационных высадках после строительства жилья
и объектов.

Пока же можно констатировать: профессионал-озеленитель городу не нужен,
гораздо важнее свой человек, способный правильно организовать
финансовые потоки. И плевать, что он не отличит тополь от акации.
Главное — вовремя отчитаться об освоенных миллионах, срубить премии
и распилить подряды.

https://babr24.com/bur/?IDE=263100


Фото: мэрия Улан-Удэ
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